

Petite Correspondance

157—MARIE-ROSE — Il est bien difficile de répondre à vos multiples questions; pour vous être agréable je vous dirai que la solution la meilleure est encore l'abstention.

158—ZÉOPHILE — Pour faire un chemin paré dans le monde, je ne connais qu'un seul moyen; il faut que votre vanité et votre orgueil s'effacent devant la vanité et l'orgueil des autres!

159—AMICUS — Si ces gens emploient la calomnie pour arriver à récolter quelques annonces, c'est que ce sont des individus malhonnêtes. La jalousie, la basse jalousie peut être aussi le mobile qui leur fait tenir semblable raisonnement. Ici nous n'employons jamais pareils procédés.

160—UNE ABONNÉE — Vous avez envoyé à la rédaction des réflexions sur les vieilles filles, en citant des passages d'une conférence du R. P. Van Tricht sur le sujet. Le tout était suivi de vos initiales. J'ai cru vous faire plaisir en les insérant dans la Tribune des vieilles filles, sans en retrancher un seul mot, attendu que vous en manifestiez le désir et que vous n'indiquiez pas de pseudonyme. Il n'y a pas de mal à cela? D'ailleurs vous avez ouvert le feu et les vieilles filles et les vieux garçons épuisent leur verve en ce moment, par maints discours d'éloquence que malheureusement je ne puis insérer faute d'espace suffisant. Les meilleurs auront leur place dans leur tribune respective.

Votre horoscope a dû paraître dans le précédent journal ou dans celui-ci. Il faut compter 8 à 10 jours pour avoir la réponse de la personne qui fait cette étude. Comme abonnés d'un an, vous avez droit à 52 numéros. Vous n'avez qu'à patienter un peu. Le "Journal pour Tous" réserve des surprises toujours de plus en plus agréables à ses abonnés.

161—SOPHOCLE — Le "Journal pour Tous" ne publie que de l'inédit; lorsqu'il a recours à la reproduction, c'est avec l'autorisation de l'auteur. Reproduire une propriété littéraire, sans autorisation est un acte malhonnête possible de poursuites judiciaires.

162—DOMINANTE — Votre question n'est pas de celles auxquelles on peut répondre en quelques lignes. Il y a trop de différence entre les divers tons d'une clé pour pouvoir répondre convenablement à la question telle que posée. Il serait préférable que vous consultiez un professeur de musique.

163—ROSE PONPON — La durée d'une croche dans la mesure à 4-4 est d'un demi temps; dans la mesure 3-8 d'un temps.

164—DAHLIA — L'accord en La bémol, do b, ré et fa peut se trouver en mi 6. majeur ou mineur.

165—Mme J.R. CASCRAIN — Une bonne méthode d'harmonium est celle de Gabriel Parés.

166—FLEUR CACHEE — Bien reçu votre lettre et son contenu. Merci et courage.

167—RECONNAISSANTE — Il n'y a pas de maisons à Montréal, vendant des patrons perforés en papier pour estamper la soie, la toile, etc. Les personnes qui en ont besoin les font venir de Paris, ou les font elles-mêmes. Ces patrons coûtent assez cher, mais le prix est variable selon l'importance des dessins.

168—MATHIEU BONENFANT — La personne de StBoniface sur laquelle vous désirez des renseignements, n'a pas fait faillite; elle a vendu son fonds de commerce pour en acheter un autre. Elle habite toujours la même ville.

169—S. J. GACNE LIMOILLOU — Pour avoir les renseignements demandés par votre lettre, il faut vous conformer aux conditions du "Journal pour Tous".

170—Mme LOUISE DUBE — Je dis à vous dire que vous n'avez pas l'écriture d'une femme de soixante ans? Vous vous vieillissez à plaisir...! à moins que vous ayez conservé sous l'enveloppe, un cœur de jeunesse? Qui sait?

171—BENJAMIN — Les affections du cœur sont toujours graves. Pour vous indiquer un

traitement, il faut que je vous vois et puisse juger de la lésion et de votre état général. Vous pourriez demander à votre médecin qu'il m'appelle en consultation.

172—VILLAGEOISE — Pour avoir droit à l'horoscope ou à la graphologie, il est indispensable de vous soumettre aux conditions. La rédaction est obligée de respecter ces règles établies, autrement nous serions rapidement envahis par des milliers et des milliers de demandes analogues à la vôtre.

173—LUCIEN — Tachez de faire répéter ces propos devant deux témoins honnêtes et allez ensuite trouver un avocat consciencieux.

Tribune des vieilles filles

Les réponses insérées n'engagent que leur auteur

Monsieur le Rédacteur,

Comme vieille demoiselle, je me permets de mêler ma voix au concert discordant des vieilles filles qui écrivent dans votre "Tribune" et qui se lancent des fleurs de rhétorique pour masquer leur dépit ou leur folle envie du mariage!

Moi, je veux vous parler franchement, car j'estime que la franchise doit appartenir aux vieilles filles, comme aux vieux garçons et que cette droiture dans les sentiments ne peut avoir un monopole sur la surface de cette pauvre planète que l'on nomme: La Terre.

Eh bien! Je déteste ma situation, l'abhorre, tout ce qui est seul et isolé. Puis je dis que nous sommes tous esclaves des lois naturelles que Dieu nous a imposées et que les enfreindre, c'est faire injure à Dieu lui-même. Ce que je hais surtout ce sont les vieux garçons qui se sont renfermés dans le célibat, par égoïsme personnel, pour éviter les charges qui pèsent inévitablement sur les ménages. J'ajoute, que s'il n'y avait pas tant de vieux garçons il n'y aurait pas tant de pauvres filles affligées, possédant comme les autres un cœur d'or, et aussi, toutes les qualités nécessaires pour faire de bonnes épouses et d'excellentes mères de famille et qui sont restées célibataires parce qu'elles n'ont pu trouver à se marier, pour des causes différentes peut-être, mais dont la principale est l'absence de demandes.....d'épouseurs.

Les vieux célibataires, voyez-vous, garçons ou filles, ne peuvent se souffrir. Ils souffrent de la même douleur et du même mépris universel ils ont quelquefois conscience que c'est par leur faute. La vieille fille est souvent excusable, tandis que le vieux garçon ne peut l'être. Ce dernier devrait supporter tout le poids des sarcasmes et des risées du monde.

Je me souviens d'une citation un poète, auquel on demandait son opinion sur les célibataires masculins. Voici ce qu'il écrivit:

Sans ami comme sans famille,
Ici-bas vivre en étranger,
Se retirer dans sa retraite
Au signal du moindre danger
S'aimer d'une amitié sans bornes,
De soi seul remplir sa maison,
En sortir suivant la saison
Pour faire à son voisin les cornes;
Enfin, chez soi, comme en prison,
Vieillir de jour en jour plus triste.
C'est l'histoire de l'égoïste
Et celle du calimaçon.

Quant à moi personnellement, je n'en parlerai pas. Des circonstances indépendantes de ma volonté m'ont imposé le célibat, mais j'espère que cette situation va changer et que le mariage m'ouvrira les horizons bleus de la vie normale à laquelle j'aspire depuis longtemps.

Pardonnez-moi cette longue lettre, mais je pense que vous serez indulgent pour une pauvre fille qui déverse dans ces lignes, toute sa franchise, tout ce qu'elle a sur le cœur.

Je me souscris votre abonnée,

MARIE Z...